



UNIVERSIDAD DEL SURESTE

ESCUELA DE MEDICINA

“CLASIFICACION DE LOS TIPOS DE TESIS”

Brian Martin Morales López

SEMINARIO DE TESIS

Semestre: 8°

Grupo: “B”

Dr. Sergio Jiménez Ruiz.

Comitán de Domínguez; Chiapas, a 11 de Marzo del 2021.

Clasificación de los tipos de Tesis.

Una tesis no es meramente un evento administrativo para lograr una promoción profesional, ni es tampoco un evento exclusivamente científico, de pura investigación. Escribir una tesis tiene sobre todo una finalidad de aprendizaje.

El primer fruto de una tesis es el crecimiento de su autor o autora, su aprendizaje al escribirla, al mantener un discurso coherente y bien argumentado a lo largo de cien a trescientas páginas. Quien es capaz de escribir una tesis doctoral acredita con ello su habilidad investigadora y su capacidad de comunicar a otros lo descubierto siguiendo las pautas de quienes le han precedido y de quienes trabajan en ese mismo campo de investigación.

Una tesis doctoral es un estudio escrito sobre una investigación de carácter original efectuada por un doctorando o un escrito de un análisis de publicaciones hechas por otros sobre un tema dado.

La tesis doctoral permite acceder al grado de doctor y es imprescindible para desarrollar la carrera profesional en la universidad. La extensión exigida de las tesis doctorales depende mucho del área de conocimiento en la que se inscriba, así como del país en el que se desarrolla. Es muy frecuente, y últimamente necesario, que las tesis doctorales estén avaladas por la publicación de varios artículos, en revistas con gran difusión internacional.

Concluir la tesis de maestría es de suma importancia dado que constituye la plataforma inicial de una carrera de investigadores que, probablemente, seguirán los estudiantes. Por lo tanto, se trata del inicio a su ingreso a una comunidad científica especializada en la investigación educativa (o una vertiente de ella) y, por lo mismo, las tesis deben atenerse a las reglas que rigen el trabajo académico. Una tesis de maestría investiga, comprueba y reafirma una teoría, ya sea nueva o antenadamente probada. Contribuye a incrementar el conocimiento en el área de investigación.

Las tesis de licenciatura desarrolla una investigación que siguiendo un método científico, dentro de una disciplina. Busca desarrollar en el estudiante habilidades para el trabajo de investigación. Constituye un ejercicio formativo. También identificada como tesina, este tipo de tesis abarca los trabajos en los que se desarrolla una exploración sobre algún tema, tópico o conocimiento concreto que sea congruente con las materias de una disciplina a nivel de licenciatura. Generalmente estas investigaciones sólo se presentan para obtener el grado de licenciatura y, en muchos casos, se realiza con poca profundidad en su contenido, sin proponer ningún conocimiento nuevo ni demostrar aportaciones concretas.

Tesis sobre temas técnicos son los trabajos cuyo método de investigación se centra exclusivamente en la recopilación de datos existentes en forma documental, ya sea de libros,

textos o cualquier otro tipo de documentos; su único propósito es obtener antecedentes para profundizar en las teorías y aportaciones, ya emitidas sobre el tópico o tema que es objeto de estudio, y complementarlas, refutarlos o denunciar en su caso conocimientos nuevos.

Tesis de investigación de campo (práctica) son las investigaciones en las que la recopilación de información se realiza enmarcada por el ambiente específico en el que se presenta el fenómeno de estudio. En resumen, son trabajos de investigación que siguen un método de recopilación, tabulación y análisis de los antecedentes que se obtienen y comprueban directamente en el campo en el que se presenta el hecho.

Tesis de laboratorio es una forma de investigación planeada para realizarse en un medio específico de pruebas, que se van experimentando en cada actividad y cuyos resultados se comparan con los distintos comportamientos que se presentan en los fenómenos en estudio.

Tesis derivada de observaciones, este tipo de tesis obedece a que, en el planteamiento inicial, el desarrollo de la investigación y el análisis de las conclusiones, se parte de resultados obtenidos de observaciones realizadas en un medio especial; para ello, se toman en cuenta los marcos conceptuales y las referencias en las que se desenvuelve el fenómeno en estudio, así como los puntos de vista y las observaciones a las que se circunscribió la investigación y, en algunos casos,

las opiniones, los fundamentos y las experiencias que obtienen quienes participan en la observación.

Tesis con temas teórico-prácticos, son las tesis cuyo diseño y planteamiento de estudio, así como su realización y sus conclusiones abarcan temas derivados de alguna teoría que se pretende llegar a comprender dentro de un medio práctico y/o empírico. El concepto también se aplica a las investigaciones de carácter empírico (práctico), cuyo objetivo es llegar a comprobar su validez por medio del apoyo teórico-documental.

Tesis con temas intuitivos, son investigaciones cuyo planteamiento inicial se basa en algún punto de vista intuitivo (nacido del intelecto), alguna "corazonada", un presentimiento, una idea o algún otro razonamiento similar, el cual para realizarlo como investigación, no necesariamente requiere que sea parte de un punto de vista comprobado ni plenamente determinado.

Tesis sobre aspectos filosóficos, se trata de las investigaciones cuyos planteamientos están soportados por temas pertenecientes a la filosofía.

Tesis de áreas específicas, son tesis cuya investigación se circunscribe a temas que se enmarcan exclusivamente dentro de una disciplina concreta. No incluye otras áreas ni disciplinas ajenas a la de investigación.

Tesis de tópicos o temas concretos, se dice de la tesis que su investigación únicamente abarca un tema, el cual se aborda sin salirse de él y su desarrollo

gira de manera exclusiva al rededor del mismo. El tema puede implicar una sola disciplina o, por su ámbito de actuación, estar comprendido en varias materias aunque éstas sean ajenas entre sí.

Tesis multidisciplinarias, se dan cuando la investigación aunque sea derivada de un planteamiento central, tiene que comprender métodos y técnicas de estudio propios de otras disciplinas, cuya vinculación en común se agrupa en torno al tema central, objeto de estudio.

Tesis transcriptivas, son los trabajos de investigación que para su desarrollo se apoyan en los datos y la información obtenidos de textos y documentos que servirán de referencias para cimentar su tema y con cuyo análisis se pretende aportar conocimientos adicionales sobre lo que se está investigando.

Tesis narrativas. Son investigaciones nutridas por las experiencias del autor, quien los recopila mediante algún procedimiento formal para que le sirvan de fundamento en el desarrollo de estudio, así como para darle formalidad a su tesis. El propio investigador los presenta en una narración histórica, cronológica, secuencial, en la que consigna hechos, etapas, fases, y observaciones de sus trabajos.

Tesis expositivas; se trata de tesis de las que la investigación, el contenido y la aportación provienen de alguna experiencia, práctica o estudio específicos de interés exclusivo para el propio investigador. Su propósito principal es exponer los resultados, experiencias y métodos utilizados.

Tesis de punto final. en estas tesis, el tratamiento del tema, el desarrollo de la investigación, la obtención de antecedentes y las conclusiones conforman una diversidad, tal que, conforme se avanza en el estudio, se incrementan y amplían a medida que se profundiza en el tema. En este tipo de trabajos tal parece que nunca se va a encontrar una conclusión y nunca se termina de estudiar el tema. La tesis de catálogo son investigaciones en cuyo planteamiento y realización se siguen las mismas técnicas, los mismos métodos, y lineamientos utilizados en temas similares y que han quedado establecidos por investigaciones anteriores sobre el mismo tópico.

Tesis históricas se trata de trabajos cuyos temas, la propia recopilación de datos y el contenido de sus tópicos están planteados a partir de hechos históricos a los que se ocurre para analizarlos y aplicarlos en una propuesta actualizada, comúnmente son conocidos como registros del pasado (historia). Tesis utópicas son tesis cuyo planteamiento conlleva algo de fantasía e idealización del tema a tratar. Dentro de la recopilación de datos, análisis y conclusiones, se pretende cristalizar una idea no muy práctica y en muchos casos inalcanzables o poco probable de realizar.

Tesis de técnicas mixtas, son las que se realizan al amparo de la combinación de algunos de los métodos antes expuestos, tratan de condigar en la investigación las facilidades que se presentan en cada uno de los diferentes métodos.

FUENTE DE INFORMACIÓN

Seminario de Ingeniería Eléctrica-Electrónica. Clasificación de los tipos de tesis. México. No. 2. UNAM.

Gordon B. Davis, Metodología de las tesis doctorales (traducción de Héctor J. Guerra C.), EL Financiero, sección Enfoques, 27 de abril de 1990, p. 46.